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Il Presidente F.to Sig. Matias Cravero                                                        Il Segretario F.to Sig. Andrea Bardelli 

Approvato nell’adunanza del 25/01/2023 
 

Verbale n. 9 del Consiglio degli Studenti 
Adunanza ordinaria del 25/10/2022 

 
L’anno duemilaventidue, il giorno venticinque del mese di ottobre alle ore 16:00 
c/o aula Dessau della sede Centrale, a seguito di convocazione prot. n. 310463 del 
21.10.2022 inviata a tutti i componenti mediante posta elettronica, si è riunito in 
seduta ordinaria il Consiglio degli Studenti per trattare il seguente ordine del 
giorno: 

 
1. Approvazione verbali; 
2. Comunicazioni del Presidente; 
3. Parere in merito al D.R. n. 2504 del 9/9/2022 avente ad oggetto: Determinazioni 

in ordine all’immatricolazione e iscrizione alle Scuole di specializzazione di area 
sanitaria - A.A. 2021/2022; 

4. Parere in merito al D.R. n. 2563 del 15/9/2022 avente ad oggetto: Determinazioni 
in ordine allo svolgimento dell’attività didattica per l’a.a. 2022/2023 – modifiche 
e integrazioni; 

5. Parere in merito al D.R. n. 2716 del 6/10/2022 avente ad oggetto: Procedure per 
l’accoglimento delle istanze degli studenti inerenti l’autorizzazione a passaggi di 
corso, a trasferimenti ad altro Ateneo e a rinunce agli studi al fine dell’iscrizione 
verso corsi ad accesso programmato A.A. 2022/2023; 

6. Mozione Sinistra Universitaria - UdU in merito a “Misure di Contrasto alla Crisi 
Abitativa”; 

7. Mozione Sinistra Universitaria - UdU in merito a “Inclusione degli studenti c.d. 
“laureandi” al PASS Umbria TPL - UNIPG”; 

8. Mozione Idee in Movimento in merito a “Richiesta di inclusione tra le categorie 
beneficiarie della didattica a distanza degli studenti risultati idonei all’istanza per 
‘Borsa di studio con posto letto per studenti fuori sede’, ma non risultati 
beneficiari del posto letto per l’A.A 2022/2023”; 

9. Mozione Idee in Movimento in merito a “Richiesta di inclusione tra le categorie 
beneficiarie della didattica a distanza degli studenti residenti nelle zone colpite 
dall’emergenza alluvionale del 15/09/2022”; 

10. Mozione UniSmart - Direzione Studenti in merito a “Inclusione dei servizi erogati 
da Trenitalia nell’abbonamento PASS-TPL Umbria Unipg”; 

11. Mozione UniSmart - Direzione Studenti in merito a “Estensione della Didattica a 
Distanza agli studenti colpiti dall’alluvione”; 

12. Mozione UniSmart - Direzione Studenti in merito a “Estensione della Didattica a 
Distanza agli studenti esclusi dall’assegnazione dei posti letto nei collegi ADiSU”; 

13. Mozione UniSmart - Direzione Studenti in merito a “Estensione della Didattica a 
Distanza agli studenti che non riescono a reperire un alloggio”; 

14. Richiesta modifica art. 10 co. 2 lett b) del Regolamento del Consiglio degli 
Studenti; 

15. Varie ed Eventuali. 
 
Assume le funzioni di segretario verbalizzante il Sig. Andrea Bardelli. 
 
Il Segretario procede alla verifica, mediante appello nominale, del quorum strutturale 
ai fini della validità della seduta. 
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Risultano presenti i seguenti componenti del Consiglio: 
 

  STUDENTE  DIPARTIMENTO  
 
P 

 
G 

 
I 

1 CAUGLIA MARTINA Dip. di Chimica, Biologia e Biotecnologie 
X   

2 ORNIELLI SAMUELE Dip. di Chimica, Biologia e Biotecnologie 
X   

3 PRELATI LORENZO Dip. di Economia  
X   

4 SIMI FRANCESCO Dip. di Economia  
X   

5 BRACAGLIA ALDO 
Dip. di Filosofia, Scienze Sociali, Umane e della 
Formazione 

X   

6 DE SILVESTRI VITTORIA 
Dip. di Filosofia, Scienze Sociali, Umane e della 
Formazione  

X   

7 DI GIOIA DOMENICO 
Dip. di Filosofia, Scienze Sociali, Umane e della 
Formazione  

X   

8 MESSINESE FEDERICA 
Dip. di Filosofia, Scienze Sociali, Umane e della 
Formazione  

 X  

9 MEZZASOMA OLIMPIA 
Dip. di Filosofia, Scienze Sociali, Umane e della 
Formazione 

X   

10 
PERSICHETTI SISTONI O 
PEPPARONI VALENTINA 

Dip. di Filosofia, Scienze Sociali, Umane e della 
Formazione 

 X  

11 MARINI ALESSANDRO Dip. Di Fisica e Geologia 
X   

12 RAMBERTI PAOLO Dip. di Giurisprudenza 
X   

13 CALTANA ELENA Dip. di Ingegneria  
X   

14 TOCCI MARIACHIARA Dip. di Ingegneria  
X   

15 STEFANETTI GIULIA Dip. di Ingegneria Civile ed Ambientale  
X   

16 CRAVERO MATIAS 
Dip. di Lettere - Lingue, letterature e civiltà 
antiche e moderne  

X   

17 RADICCHI NICHOLAS 
Dip. di Lettere - Lingue, letterature e civiltà 
antiche e moderne 

 X  

18 GHALIB SAFA Dip. di Matematica e Informatica  
X   

19 FONTANELLA ROSA Dip. di Medicina Veterinaria 
X   

20 BARDELLI ANDREA 
Dip. di Scienze Agrarie, alimentari ed 
ambientali 

X   

 
21 MERLINI CAMILLA Dip. di Scienze Farmaceutiche  

 X  

22 PICCHIO LETIZIA Dip. di Scienze Farmaceutiche  
X   

23 TUCCI ARIANNA Dip. di Scienze Politiche  
X   

24 VANTAGGI ANNACHIARA Dip. di Scienze Politiche 
 X  

25 DI GIACOMO ANNALISA Dip. di Medicina e Chirurgia 
X   
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26 DOLCI GABRIELE Dip. di Medicina e Chirurgia 
X   

27 FORTI MICHELE Dip. di Medicina e Chirurgia 
 X  

28 NUZZI MARIA CHIARA Dip. di Medicina e Chirurgia 
X   

29 FILATOV ANNA MARIA Dip. di Medicina e Chirurgia 
 X  

30 PELLEGRINI FRANCESCO DIp. di Medicina e Chirurgia 
X   

 

Il Presidente, constatata la regolarità della convocazione e la presenza del numero legale 
per la validità dell'adunanza, assume la presidenza e dichiara aperta la seduta alle ore 
16:14. 
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       Delibera n. 1                                          Consiglio degli Studenti del 25/10/2022 
Allegati n.  -- (sub lett. --) 

O.d.G. n. 1) Oggetto: Approvazione verbali 
 

IL PRESIDENTE 
 

sottopone alla verifica dei Consiglieri, per l’approvazione, il verbale della seduta 
del 10 giugno 2022 nel testo inviato tramite e-mail. 

 
Invita il Consiglio degli Studenti a deliberare. 
 

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 
 
Udito quanto esposto dal Presidente; 
Presa visione della stesura definitiva del verbale sopraelencato; 
All’unanimità 
 

                                                                     DELIBERA 
 

❖ di approvare il verbale della seduta del 10 giugno 2022. 
 
 
La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è 
approvata seduta stante. 
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        Delibera n. ==                                          Consiglio degli Studenti del 25/10/2022 
Allegati n.  -- (sub lett. --) 
 

O.d.G. n. 2) Oggetto: Comunicazioni del Presidente. 
 

IL PRESIDENTE 
 

comunica di aver aperto un dialogo con la Ripartizione Didattica ed il Magnifico 
Rettore dal 21/09/2022, come riportato in una mail che però il Presidente dice di 
non poter mostrare, e con la Professoressa Carla Emiliani riguardo agli studenti 
residenti nei comuni della Regione Marche interessati da eventi meteorologici 
eccezionali e per i quali è stato dichiarato lo stato di emergenza. Il dialogo riguarda 
l’attivazione della Didattica a Distanza per queste categorie di studenti. Dice poi che 
il dialogo è iniziato su personale iniziativa del Presidente, avendo una compagna di 
corso con questa problematica. 

 
    

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 
 
 

Ne prende conoscenza. 
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       Delibera n. ==                                          Consiglio degli Studenti del 25/10/2022 
Allegati n.  -- (sub lett. --) 
 

O.d.G. n. 3) Oggetto: Parere in merito al D.R. n. 2504 del 9/9/2022 avente ad oggetto: 
Determinazioni in ordine all’immatricolazione e iscrizione alle Scuole di 
specializzazione di area sanitaria - A.A. 2021/2022. 

 
IL PRESIDENTE 

 

illustra la documentazione pervenuta dalla Ripartizione Didattica e trasmessa 
tramite e-mail ai consiglieri. 
 
Invita poi il Consiglio a esprimere parere in merito. 

  

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

  
❖ prende conoscenza all’unanimità del D.R. n. 2504 del 9/9/2022 avente ad 

oggetto: “Determinazioni in ordine all’immatricolazione e iscrizione alle Scuole 
di specializzazione di area sanitaria - A.A. 2021/2022”.  
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     Delibera n. ==                                          Consiglio degli Studenti del 25/10/2022 
Allegati n.   (sub lett. --) 
 

O.d.G. n. 4) Oggetto: Parere in merito al D.R. n. 2563 del 15/9/2022 avente ad oggetto: 
Determinazioni in ordine allo svolgimento dell’attività didattica per l’a.a. 2022/2023 
– modifiche e integrazioni. 

 
IL PRESIDENTE 

 

illustra la documentazione pervenuta dalla Ripartizione Didattica e trasmessa 
tramite e-mail ai consiglieri. 
 
Invita poi il Consiglio a esprimere parere in merito. 

  

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

  
❖ prende conoscenza all’unanimità, del D.R. n. 2563 del 15/9/2022 avente ad 

oggetto: “Determinazioni in ordine allo svolgimento dell’attività didattica per 
l’a.a. 2022/2023 – modifiche e integrazioni”. 
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       Delibera n. ==                                          Consiglio degli Studenti del 25/10/2022 
Allegati n.   (sub lett. --) 
 

O.d.G. n. 5) Oggetto: Parere in merito al D.R. n. 2716 del 6/10/2022 avente ad oggetto: 
Procedure per l’accoglimento delle istanze degli studenti inerenti l’autorizzazione a 
passaggi di corso, a trasferimenti ad altro Ateneo e a rinunce agli studi al fine 
dell’iscrizione verso corsi ad accesso programmato A.A. 2022/2023. 

 
IL PRESIDENTE 

 

illustra la documentazione pervenuta dalla Ripartizione Didattica e trasmessa 
tramite e-mail ai consiglieri. 
 
Invita poi il Consiglio a esprimere parere in merito. 
 

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

 
❖ prende conoscenza all’unanimità, del D.R. n. 2716 del 6/10/2022 avente ad 

oggetto: “Procedure per l’accoglimento delle istanze degli studenti inerenti 
l’autorizzazione a passaggi di corso, a trasferimenti ad altro Ateneo e a rinunce 
agli studi al fine dell’iscrizione verso corsi ad accesso programmato A.A. 
2022/2023”. 
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       Delibera n. 2                                            Consiglio degli Studenti del 25/10/2022 
Allegati n. 1 (sub lett. A) 
 

O.d.G. n. 6) Oggetto: Mozione Sinistra Universitaria - UdU in merito a “Misure di 
Contrasto alla Crisi Abitativa” 

 
IL PRESIDENTE 

 

illustra la documentazione trasmessa tramite e-mail ai consiglieri, allegata sub lett. 
A) al presente verbale per farne parte integrante e sostanziale. 
 
Interviene il Consigliere Dolci esponendo la mozione. 
 
Interviene la Consigliera Caltana esprimendo un parere positivo verso la mozione. 
Sottolinea poi come l’ultimo punto delle richieste della mozione di UdU-Sinistra 
Universitaria sia stato richiesto attraverso altre mozioni da tutte le altre associazioni. 
Chiede quindi di emendare la mozione per poi trattare l’ultimo punto in una mozione 
unitaria. 
 
Interviene il Consigliere Ramberti dicendo che da parte del gruppo consiliare Idee in 
movimento c’è completa approvazione del documento presentato e delle richieste 
fatte. Chiede poi di emendare la terza richiesta integrando con “un servizio di 
mobilità notturna”. 
 
Interviene la Consigliera Stefanetti dicendo di concordare con gli intenti della 
mozione presentata. Chiede poi chiarimenti riguardo alle proposte dei tavoli tecnici, 
chiedendo quali siano le funzioni in ambito pratico di questi tavoli.  
 
Interviene il consigliere Simi chiedendo cosa si intende, all’interno delle prime due 
richieste riguardanti i tavoli tecnici con “la rappresentanza studentesca” 
 
Interviene il Consigliere Marini dicendo che i tavoli tecnici sarebbero un osservatorio 
atto a controllare la situazione degli affitti nella città, dato che molti sono stati 
utilizzati per altre funzioni o lasciati sfitti. Dichiara che per tale richiesta sono stati 
presi in esempio dei modelli esteri, come quello di Amsterdam, per cui si cerca di 
capire la presenza nella città di locali in disuso e di dare agevolazioni affinché questi 
locali possano essere affittati da studenti. 
 
Interviene la Consigliera Stefanetti chiedendo se l’osservatorio dovrebbe quindi 
cercare i locali sfitti per poi proporli alla regione come possibili alloggi per studenti. 
Chiede poi quale sia la funzione del tavolo di crisi, dato che secondo quanto scritto 
dalla mozione richiederebbe delle conoscenze specifiche. 
 
Interviene il Consigliere Marini dicendo che l’obbiettivo dell’osservatorio è anche 
controllare la regolarità degli affitti, dato che non sempre i contratti determinati per 
gli studenti vengono rispettati, con il rischio che cadano vittime di abusi. Dice che 
l’osservatorio ha quindi ruolo di tutela della componente studentesca. Infine, dice 
che il tavolo di crisi avrebbe la funzione di risolvere il problema nell’immediato. 
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Interviene il Consigliere Bracaglia chiedendo la sospensione del consiglio 
 
Interviene il Presidente sospendendo il consiglio per 5 minuti. 
 
Il Consiglio è sospeso alle ore 16:32. 
 
Il Consiglio riprende alle ore 16:45. 
 
Interviene la Consigliera Caltana dicendo che il problema sottolineato dal consigliere 
Marini durante la sospensione del consiglio si potrebbero ripresentare anche in caso 
gli studenti trovassero poi un alloggio. Dice poi che nel frattempo gli studenti non 
hanno comunque la possibilità di fare lezione e che, anche in caso i tavoli tecnici 
dovessero funzionare, ci sarebbe comunque del tempo necessario prima di avere 
una soluzione, nel quale gli studenti perderebbero lezione. Sostiene che avendo 
l’Università degli Studi di Perugia la dotazione tecnologica per effettuare la Didattica 
a Distanza, sarebbe meglio utilizzarla fin da ora, così da permettere a tutti gli 
studenti di poter frequentare le lezioni, nel frattempo che si trova una soluzione 
affinché tutti possano venire in presenza. Infine, dice che sia giusto la didattica sia 
prevalentemente in presenza, ma nel frattempo bisognerebbe garantire la didattica 
a chi non ha questa possibilità. 
 
Interviene la Consigliere Nuzzi dicendo che l’uso della Didattica a Distanza dovrebbe 
essere l’ultima spiaggia, e che prima si dovrebbero trovare delle misure concrete che 
consentano a tutti di vivere l’Università a pieno, assieme a tutti i servizi che questa 
garantisce a chi è in presenza.  Dice poi che non si tratta di uno scenario 
temporalmente lontano, e che, per il fatto che nessun organo si è mosso in tempo 
per trovare una soluzione, bisognerebbe premere particolarmente sul trovare delle 
soluzioni in questo senso, oltre che per la mobilità notturna.  
 
Interviene la Consigliera Stefanetti ribadendo che è fondamentale vivere 
l’università in presenza. Dice poi che gli studenti in condizioni di difficoltà e quindi 
senza alloggio dovrebbero comunque avere la possibilità di seguire le lezioni 
attraverso la Didattica a Distanza. Ribadisce che si dovrebbe dare prima una 
soluzione pratica agli studenti così da non fargli perdere ulteriori periodi di lezione, 
e nel frattempo, cercare soluzioni in modo tale che possano venire in presenza il 
prima possibile.  
 
Interviene il Consigliere Ramberti condividendo l’intervento della Consigliera 
Stefanetti. Aggiunge poi che secondo il gruppo consiliare Idee in Movimento c’è già 
un ritardo nei confronti di questa soluzione. Esprime poi i suoi dubbi riguardo alle 
stime sul tempo che ci vorrebbe per applicare questa soluzione. 
 
Interviene la Consigliera Ghalib portando all’attenzione del consiglio il verbale del 
Consiglio degli Studenti del 10 Giugno 2022 ed evidenziando il punto 4 dell’Ordine del 
Giorno in cui si denota che il Consiglio ha approvato una mozione con oggetto: 
“Richiesta di mantenimento della didattica a distanza nei casi in cui manchino misure 
di welfare studentesco efficaci, e ampliamento delle stesse”, con sottoscrizione degli 
altri gruppi consiliari. Chiede poi se in quanto Consiglio degli Studenti, avendo 
approvato in precedenza una mozione in cui si chiede di mantenere la Didattica a 
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Distanza solo in caso manchino le misure di walfare studentesco, sia opportuno 
richiedere direttamente la DaD, dato il rischio di incoerenza. Dice poi che scegliendo 
di concedere di concedere la Didattica a Distanza senza cercare altre soluzioni si 
legittimerebbe l’Università a non risolvere il problema. Invita poi gli altri consiglieri a 
riflettere. 
 
Interviene poi il Consigliere Simi ribadendo la richiesta di un chiarimento sul ruolo 
che la rappresentanza studentesca avrebbe nel punto 1 dei “si richiede”. Dice poi che 
ai sensi della mozione approvata il 10 Giugno non ci siano al momento le condizioni 
di welfare studentesco. Crede quindi che si potrebbe applicare la soluzione tampone 
della Didattica a Distanza mentre gli enti preposti lavorano per trovare delle soluzioni 
per gli alloggi studenteschi. Evidenzia infine che non trova discrasie tra le richieste 
fatte e la mozione approvata il 10 Giugno 2022. 
 
Interviene la Consigliera Caltana dicendo che il maggior diritto degli studenti 
dovrebbe essere quello di poter seguire le lezioni, e che quindi in quanto Consiglio 
degli Studenti questa dovrebbe essere la base da cui partire. Chiede quindi di 
ragionare sulla tutela di questo diritto, dato che gli studenti che non possono seguire 
in presenza perché in difficoltà preferirebbero poter usufruire della Didattica a 
Distanza per seguire le lezioni.  
 
Interviene il Consigliere Ramberti dicendo che non ci sia incompatibilità tra la 
richiesta fatta e ciò che è stato votato durante la seduta del Consiglio degli Studenti 
del 10 Giugno. Ribadisce che non essendoci le misure di welfare studentesco di 
potrebbe intervenire con la Didattica a Distanza mentre si cerca di garantirlo. 
Richiede poi nuovamente dei chiarimenti riguardo il ruolo della rappresentanza 
studentesca nel primo punto dei “si richiede” e chiede di mettere in votazione 
l’emendamento per il terzo punto dei “si richiede” in cui si sostituisce “servizio di 
mobilità notturna GIMO” con “servizio di mobilità notturna”.  
 
Il Presidente mette in votazione l’emendamento. 
 
L’emendamento è respinto (contrari: UdU-Sinistra Universitaria; astenuti: UniSmart-
Direzione Studenti; favorevoli: Idee in Movimento). 
 
Interviene il Consigliere Marini chiarendo che con “rappresentanza studentesca” 
intende personalmente gli organi maggiori, come il Presidente del Consiglio degli 
Studenti, i senatori accademici o i membri del Consiglio d’Amministrazione. Conclude 
poi dicendo che secondo il gruppo consiliare UdU-Sinistra Universitaria che la regione, 
conoscendo l’aumento degli studenti iscritti all’Università e le ristrutturazioni 
necessarie dei collegi si sia comportata in modo non lungimirante. Spiega poi che 
secondo il suo gruppo consiliare l’uso della Didattica a Distanza creerebbe disparità 
tra chi deve rimanere nel luogo di origine, ad esempio a lavorare, e chi invece 
potrebbe venire in presenza. Infine, ribadisce che la Didattica a Distanza dovrebbe 
essere l’ultimo strumento a disposizione e che prima si dovrebbe garantire le misure 
di welfare studentesco. 
 
Interviene il Consigliere Simi chiedendo al gruppo Udu-Sinistra Universitaria quanto 
tempo impiegherebbe il raggiungere gli obbiettivi di welfare che possano permettere 
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agli studenti di partecipare alle lezioni in presenza. Dice poi che secondo lui non si 
riesce a definire un lasso di tempo breve che permetterebbe agli studenti di seguire 
le lezioni del primo semestre. Dice che voterebbe favorevole alla mozione ma con le 
perplessità sia sul tempo necessario per garantire le misure di welfare, che è troppo 
prolungato, sia sulla mobilità notturna. 
 
Interviene il Consigliere Bracaglia dicendo che l’attuazione della Didattica a Distanza 
non è istantanea, e che quindi non sarebbe una soluzione per cui fare un passo 
indietro sul diritto allo studio. Dice poi di prendere impegno come rappresentanti 
degli studenti affinché la mozione sia applicata in breve termine. Crede che la 
soluzione potrebbe essere trovata entro la fine del semestre. 
 
Interviene la Consigliera Stefanetti dichiarando che il gruppo consiliare UniSmart-
Direzione Studenti voterà in modo favorevole alla mozione, ma ribadendo il principio 
per cui la Didattica a Distanza non debba essere l’ultima spiaggia. Infine, auspica che 
le soluzioni prese possano portare al più presto gli studenti a seguire le lezioni in 
presenza. 
 
Interviene il Consigliere Ramberti dichiarando che il gruppo consiliare Idee in 
Movimento voterà favorevole alla mozione, ma ribadendo ciò che è stato detto negli 
interventi precedenti.  
 
Interviene il Consigliere Bracaglia dichiarando che il gruppo consiliare UdU-Sinisra 
Universitaria voterà favorevole alla mozione 
 

 

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

Udito quanto esposto dal Presidente, 
All’unanimità, 

DELIBERA 

  
❖ di approvare la Mozione Sinistra Universitaria - UdU in merito a “Misure di 

Contrasto alla Crisi Abitativa”, allegata sub lett. A) al presente verbale per 
farne parte integrante e sostanziale. 

 
 
La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è 
approvata seduta stante. 
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       Delibera n. 3                                            Consiglio degli Studenti del 25/10/2022 
Allegati n. 1 (sub lett. B) 
 

O.d.G. n. 7) Oggetto: Mozione Sinistra Universitaria - UdU in merito a “Inclusione degli 
studenti c.d. “laureandi” al PASS Umbria TPL - UNIPG 

 
IL PRESIDENTE 

 

illustra la documentazione trasmessa tramite e-mail ai consiglieri, allegata sub lett. 
B) al presente verbale per farne parte integrante e sostanziale. 
 
Interviene la Consigliera Ghalib presentando ulteriormente la mozione. 

 

 IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

Udito quanto esposto dal Presidente, 
All’unanimità 
 

DELIBERA 

  
❖ di approvare la Mozione Sinistra Universitaria - UdU in merito a “Inclusione 

degli studenti c.d. “laureandi” al PASS Umbria TPL – UNIPG” allegata sub 
lett. B) al presente verbale per farne parte integrante e sostanziale. 

 
 
La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è 
approvata seduta stante. 
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       Delibera n. ==                                            Consiglio degli Studenti del 25/10/2022 
Allegati n. 1 (sub lett. C) 
 

O.d.G. n. 8) Oggetto: Mozione Idee in Movimento in merito a “Richiesta di inclusione 
tra le categorie beneficiarie della didattica a distanza degli studenti risultati idonei 
all’istanza per ‘Borsa di studio con posto letto per studenti fuori sede’, ma non 
risultati beneficiari del posto letto per l’A.A 2022/2023. 

 
IL PRESIDENTE 

 

illustra la documentazione trasmessa tramite e-mail ai consiglieri, allegata sub lett. 
C) al presente verbale per farne parte integrante e sostanziale. 
 
Interviene il Consigliere Simi presentando ulteriormente la mozione. 
 

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

 

Udito quanto esposto dal Presidente, 
Con 13 astenuti (UdU-Sinistra Universitaria) e 9 favorevoli (Idee in Movimento; 
UniSmart-Direzione Studenti; Consigliera Picchio) 
 

DELIBERA 

  
❖ di non approvare la Mozione Idee in Movimento in merito a “Richiesta di 

inclusione tra le categorie beneficiarie della didattica a distanza degli 
studenti risultati idonei all’istanza per ‘Borsa di studio con posto letto per 
studenti fuori sede’, ma non risultati beneficiari del posto letto per l’A.A 
2022/2023”, allegata sub lett. C) al presente verbale per farne parte 
integrante e sostanziale. 

 
 
La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è 
approvata seduta stante. 
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       Delibera n. ==                                            Consiglio degli Studenti del 25/10/2022 
Allegati n. 1 (sub lett. D) 
 

O.d.G. n. 9) Oggetto Mozione Idee in Movimento in merito a “Richiesta di inclusione 
tra le categorie beneficiarie della didattica a distanza degli studenti residenti nelle 
zone colpite dall’emergenza alluvionale del 15/09/2022. 

 
IL PRESIDENTE 

 

illustra la documentazione trasmessa tramite e-mail ai consiglieri, allegata sub lett. 
D) al presente verbale per farne parte integrante e sostanziale. 
 
Interviene il Consigliere Simi presentando la mozione. 
 
Interviene il Consigliere Bracaglia dicendo che, avendo la Governance di Ateneo 
portato avanti già dei lavori su questo argomento, chiede il ritiro della mozione e, in 
caso contrario, dichiara che il gruppo consiliare UdU-Sinistra Universitaria voterà 
contrario alla mozione. 
 
Interviene il Consigliere Ramberti ritirando la mozione. 
 

 

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 
 
Prende atto. 
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        Delibera n. ==                                           Consiglio degli Studenti del 25/10/2022 
Allegati n. 1 (sub lett. E) 
 

O.d.G. n. 10) Oggetto Mozione UniSmart - Direzione Studenti in merito a “Inclusione 
dei servizi erogati da Trenitalia nell’abbonamento PASS-TPL Umbria Unipg”; 

 
IL PRESIDENTE 

 

illustra la documentazione trasmessa tramite e-mail ai consiglieri, allegata sub lett. 
E) al presente verbale per farne parte integrante e sostanziale. 
 
Interviene la Consigliera Caltana presentando la mozione e aprendo la possibilità di 
sottoscrivere la mozione. 
 
Interviene il Consigliere Marini sottolineando che nella mozione originale era 
compreso il servizio di trasporto di Trenitalia e FCU. Dichiara che il gruppo UdU- 
Sinistra Universitaria si asterrà dal voto. 
 
Interviene il Presidente dicendo che, secondo quanto deliberato nel Consiglio dell’11 
Maggio 2020, già si proponeva questo servizio. Consiglia poi di portare una nota 
condivisa anziché una mozione. 
 
Interviene il Consigliere Ramberti dicendo proponendo di fare una nota congiunta. 
 
Interviene la Consigliera Caltana trovandosi d’accordo con quanto proposto e 
dichiarando di riportare la mozione al prossimo Consiglio. Ritira poi la mozione. 
 
 

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 
 
Prende atto. 
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       Delibera n. 4                                            Consiglio degli Studenti del 25/10/2022 
Allegati n. 1 (sub lett. F) 
 

O.d.G. n. 11) Oggetto Mozione UniSmart - Direzione Studenti in merito a “Estensione 
della Didattica a Distanza agli studenti colpiti dall’alluvione. 

 
IL PRESIDENTE 

 

illustra la documentazione trasmessa tramite e-mail ai consiglieri, allegata sub lett. 
F) al presente verbale per farne parte integrante e sostanziale. 
 
Interviene la Consigliera Tocci presentando la mozione. 
 
Interviene il Consigliere Marini dicendo che, essendo il lavoro già in svolgimento tra 
il Presidente del Consiglio degli Studenti e la Governance di Ateneo, non comprende 
il motivo della mozione. 
 
Interviene la Consigliera Tocci dicendo che non ha dubbi sulla qualità del lavoro 
svolto, ma ribadisce che essendo il Consiglio degli Studenti l’organo preposto per 
mostrarsi a fianco degli studenti. Ritiene quindi che la mozione non sia ridondante 
per la Governance d’Ateneo. 

 

 

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

Udito quanto esposto dal Presidente, 
Con 13 astenuti (UdU-Sinistra Universitaria) e 9 favorevoli (Idee in Movimento; 
UniSmart-Direzione Studenti; Consigliera Picchio) 
 

DELIBERA 

  
❖ di non approvare la Mozione UniSmart - Direzione Studenti in merito a 

“Estensione della Didattica a Distanza agli studenti colpiti dall’alluvione”, 
allegata sub lett. F) al presente verbale per farne parte integrante e 
sostanziale. 

 
 
La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è 
approvata seduta stante. 
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      Delibera n. 5                                            Consiglio degli Studenti del 25/10/2022 
Allegati n. 1 (sub lett. G) 
 

O.d.G. n. 12) Oggetto Mozione UniSmart - Direzione Studenti in merito a “Estensione 
della Didattica a Distanza agli studenti esclusi dall’assegnazione dei posti letto nei 
collegi ADiSU”. 

 
IL PRESIDENTE 

 

illustra la documentazione trasmessa tramite e-mail ai consiglieri, allegata sub lett. 
G) al presente verbale per farne parte integrante e sostanziale. 
 
Interviene il Consigliere Bardelli presentando la mozione. 
 
Interviene il Consigliere Bracaglia chiedendo come si potrebbe valutare quali 
studenti siano rimasto senza alloggio, dicendo che non è specificato nella mozione. 
Si scusa poi per l’errore. 
 
Interviene il Presidente dicendo che gli argomenti trattati nella mozione sono stati 
già ampliamenti discussi durante il Consiglio. 
 

 

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

Udito quanto esposto dal Presidente, 
Con 13 astenuti (UdU-Sinistra Universitaria) e 9 favorevoli (Idee in Movimento; 
UniSmart-Direzione Studenti; Consigliera Picchio) 
 

DELIBERA 

  
❖ di non approvare la Mozione Mozione UniSmart - Direzione Studenti in 

merito a “Estensione della Didattica a Distanza agli studenti esclusi 
dall’assegnazione dei posti letto nei collegi ADiSU”, allegata sub lett. G) al 
presente verbale per farne parte integrante e sostanziale. 

 
 
La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è 
approvata seduta stante. 
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       Delibera n. 6                                            Consiglio degli Studenti del 25/10/2022 
Allegati n. 1 (sub lett. H) 
 

O.d.G. n. 13) Oggetto: Mozione UniSmart - Direzione Studenti in merito a “Estensione 
della Didattica a Distanza agli studenti che non riescono a reperire un alloggio” 

 
IL PRESIDENTE 

 

illustra la documentazione trasmessa tramite e-mail ai consiglieri, allegata sub lett. 
H) al presente verbale per farne parte integrante e sostanziale. 
 
Interviene la Consigliera Stefanetti presentando la mozione.  
 
Interviene il Consigliere Nazionale degli Studenti Universitari Mazzola, dicendosi lieto 
che nelle mozioni di UniSmart- Direzioni studenti sia scritto “si ritiene che il 
Consiglio degli Studenti debba tutelare il diritto allo studio in tutte le sue 
sfaccettature” e dice che questo rientra in parte nei compiti del Consiglio degli 
Studenti. Ricorda poi al gruppo consiliare Unismart-Direzione Studenti che esiste la 
Commissione di Garanzia degli Studenti della Regione Umbria come consesso 
indicato per garantire il diritto allo studio. Si dice colpito del fatto che negli ultimi 3 
anni UniSmart-Direzione Studenti non abbia presentato alcun atto in difesa del 
diritto allo studio all’interno della Commissione di Garanzia.  
 
Interviene il Presidente ricordando al Consigliere Nazionale degli Studenti 
Universitari Mazzola di essere un ospite e chiede di affrontare il discorso con una 
maggiore serenità se possibile. 
 
Interviene la Consigliera Stefanetti ringraziando il Presidente per l’intervento.  
 
Interviene il Consigliere Nazionale degli Studenti Universitari Mazzola dicendo che 
sarà sereno per quanto possibile. Prosegue poi dicendo che il UniSmart-Direzione 
Studenti si è assentato da una convocazione della Commissione di Garanzia 
convocata con procedura d’urgenza in tempi di crisi. Espone piena solidarietà alla 
Consigliera Stefanetti. Si domanda se il diritto allo studio rappresenti una priorità 
dell’associazione UniSmart-Direzione Studenti o se è una bandierina da esporre per 
avere più visibilità. 
 
Prosegue poi la Consigliera Stefanetti dicendo che, avendo detto che si trattava di 
motivi personali non ci sarebbe stato bisogno di ribadirlo. Riguardo alla sua assenza 
e alla mancata presentazione di mozioni dice poi di aver approvato quelle presentate 
nella commissione di Garanzia perché le riteneva delle ottime idee e che quindi ha 
dimostrato collaborazione. Riguardo alla mancata presentazione di note di non 
essere mentalmente in grado di poterle produrre a causa dei motivi personali 
precedentemente detti. Afferma inoltre che convocare una seduta d’urgenza 
impedisce di presentare un qualsivoglia tipo di proposta o mozione. 
Ritiene che della questione ADISU si possa parlare direttamente in ADISU o in 
colloquio personale. 
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Prosegue poi la Consigliera Stefanetti dicendo che, avendo detto che si trattava di 
motivi personali non ci sarebbe stato bisogno di ribadirlo. Riguardo alla sua assenza 
e alla mancata presentazione di mozioni dice poi di aver approvato quelle presentate 
nella commissione di Garanzia perché le riteneva delle ottime idee e che quindi ha 
dimostrato collaborazione. Riguardo alla mancata presentazione di note di non 
essere mentalmente in grado di poterle produrre a causa dei motivi personali 
precedentemente detti. Ritiene che della questione ADISU si possa parlare 
direttamente in ADISU o in colloquio privato e conclude dicendo che sia un attacco 
poco pertinente. 
 
Interviene il Presidente esprimendo solidarietà da parte di tutto il Consiglio degli 
Studenti alla Consigliera Stefanetti. Chiede poi al consiglio di poter escludere dal 
verbale la specificazione riguardo ai fatti personali. 
 
Interviene il Consigliere Bracaglia ritenendo che la mozione sia vaga e che non crede 
sia la soluzione migliore. Dice poi che, essendo l’Università degli Studi di Perugia un 
polo disteso nel territorio, il criterio del comune di residenza non sia valido per 
decidere a chi permettere di usufruire della Didattica a Distanza. Conclude dicendo 
che la mozione manca di chiarezza e chiedendo poi il ritiro della mozione dichiarando 
che, in caso contrario, il gruppo consiliare UdU-Sinistra Universitaria voterà contrario 
alla mozione. 
 
Interviene la Consigliera Stefanetti dicendo che il gruppo consiliare UniSmart-
Direzione studenti non ritirerà la mozione. 
 
Interviene il Consigliere Nazionale degli Studenti Universitari Mazzola dicendo che il 
suo non era un attacco personale alla Consigliera Stefanetti riguardo l’ultima seduta, 
ma una critica al gruppo consiliare UniSmart-Direzione Studenti per la mancanza di 
propositività negli ultimi 3 anni. Conclude dicendo che la discussione proseguirà in 
Commissione di Garanzia o in colloquio privato.  
 
 IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

Udito quanto esposto dal Presidente, 
Con 13 contrari (UdU-Sinistra Universitaria) e 9 favorevoli (Idee in Movimento; 
UniSmart-Direzione Studenti; Consigliera Picchio) 

 

DELIBERA 

  
❖ di non approvare la Mozione UniSmart - Direzione Studenti in merito a 

“Estensione della Didattica a Distanza agli studenti che non riescono a 
reperire un alloggio”, allegata sub lett. H) al presente verbale per farne parte 
integrante e sostanziale. 

 
La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è 
approvata seduta stante. 
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        Delibera n. 7                                            Consiglio degli Studenti del 25/10/2022 
Allegati n. 1 (sub lett. I) 
 

O.d.G. n. 14) Oggetto: Richiesta modifica art. 10 co. 2 lett b) del Regolamento del 
Consiglio degli Studenti. 

 
IL PRESIDENTE 

 

illustra la documentazione trasmessa tramite e-mail ai consiglieri, allegata sub lett. 
I) al presente verbale per farne parte integrante e sostanziale. 
 
Interviene il Consigliere Ramberti dicendo: “Colleghe e colleghi, abbiamo proposto 
questa modifica al regolamento, precisamente all'art.10 co.2 lett. b), per permettere 
più agevolmente anche ai gruppi di minoranza di poter richiedere una convocazione 
straordinaria del Consiglio degli Studenti; i benefici di questa modifica sono evidenti 
e non intendo sottolinearli ulteriormente rispetto a quanto è scritto nella mozione.  
Ci tengo a sottolineare però il perché: successivamente alle richieste che ormai due 
settimane fa ho avanzato al Presidente di convocare un Consiglio degli Studenti 
straordinario, in virtù dell'emergenza abitativa in corso, per poterne discutere e dare 
mandato al Presidente stesso di farsi garante e portavoce presso le Istituzioni delle 
istanze e delle soluzioni che la Giunta avrebbe individuato, si è preferito 
temporeggiare.  
Presumo sempre la buona fede, ma in questo caso chiedo che mi venga lasciato il 
beneficio del dubbio: non vorrei che questo temporeggiare fosse dovuto al fatto di 
poter lasciare alla Sinistra Universitaria più tempo per agire in solitaria (con uno 
schema che ormai conosciamo bene) e rivendicare il tutto prontamente, minando 
quindi la possibilità di permettere a tutti i presenti a questo consesso di lavorare e 
trovare una molteplicità di soluzioni favorevoli innanzitutto agli studenti.  
Chiedo quindi che unitamente a questa modifica, si possa ragionare nuovamente 
sull'impegno che questo consiglio si è promesso di mantenere all'inizio di questa 
consigliatura: dare spazio a tutte e tutti soprattutto quando si è chiamati ad 
affrontare emergenze o macro temi di estrema importanza, perché ciascuno qui 
dentro è rappresentativo e fondamentale”. 
 
Interviene la Consigliera Picchio dicendo: “Vorrei semplicemente esprimere un 
pensiero in merito, che forse non conta nulla, dato che non faccio neanche parte di 
un gruppo consiliare. Ho deciso di sottoscrivere questa mozione, perché nonostante 
la differenza politica tra le associazioni, ritengo sia importante che venga rispettata 
l’eterogeneità di questo Consiglio. 
Mi appello alla responsabilità politica che voi in quanto maggioranza avete all’interno 
di questo organo e al vostro buon senso, perché sono convinta che nonostante quelle 
che possono essere delle divergenze, la tutela delle minoranze sia sempre stata 
anche un vostro obiettivo. 
È proprio quella tutela delle minoranze all'interno degli organi istituzionali che riesce 
a garantire uno strumento di democrazia e di tutela, non solo degli studenti stessi in 
quanto singoli ma soprattutto della collettività che essi rappresentano. Una 
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collettività che ha, seppure in piccola parte, ognuno di noi delle minoranze ed è giusto 
che venga tutelata e anche ascoltata dalla maggioranza. 
 “Dico questo perché basandoci sui dati numerici, la decisione spetta a voi, essendo 
21 consiglieri ma siete comunque rappresentanti di tutta la comunità studentesca, 
andando a tutelare anche chi ha votato qualcuno di noi. 
Inoltre, oggi voi rappresentate la maggioranza, ma fra un paio d’anni questa 
situazione potrebbe essere al contrario con una delle associazioni della minoranza 
attuale. Di conseguenza, questa mozione che in questo momento chiede una modifica 
del regolamento a nostro vantaggio, domani potrebbe andare a vostro favore. Detto 
ciò, ad oggi con o senza le mie motivazioni potete comunque decidere di bocciarla, 
mi auguro che non andrà così. Grazie”. 
 
Interviene la Consigliera Caltana appoggiando i discorsi degli esponenti dei due 
gruppi consiliari e ribadisce la posizione di UniSmart-Direzione Studenti, concorde 
con il gruppo consiliare Idee in Movimento e la Consigliera Picchio. 
 
Interviene il Presidente dicendo che parlerà da consigliere per i 5 minuti concessi. 
Prosegue rispondendo al Consigliere Ramberti, dicendo che quando il Consigliere 
stesso lo aveva contattato per indire il Consiglio straordinario, era il giorno 
13/10/2022. Ricorda poi che per convocare il consiglio sono necessari cinque giorni 
lavorativi, e che per motivi di disponibilità da parte dei consiglieri non è stato quindi 
convocato nella settimana immediatamente successiva al giorno della richiesta ma 
quella dopo. Richiama poi il Consigliere Ramberti, che ha tentato di intervenire, 
dicendo che solo il Presidente ha facoltà di interrompere gli altri consiglieri. Ritiene 
fuori luogo dire che abbia evitato di convocare il Consiglio degli Studenti per 
permettere al gruppo consiliare UdU-Sinistra Universitaria di elaborare meglio le 
proposte. Si dice allibito sia dalla presentazione della mozione, sia per ciò che è 
stato detto durante l’intervento del Consigliere Ramberti, e che avrebbe potuto 
interromperlo per richiamo formale, ma ha preferito non farlo per evitare di essere 
associato alla figura di Stalin. Si esprime poi nel merito della proposta, dicendo che 
i gruppi consiliari del Consiglio degli Studenti possono essere formati in qualunque 
momento da 2 consiglieri, e che quindi con la modifica del regolamento il Consiglio 
degli Studenti potrebbe essere convocato da 4 studenti. Dice che si tratta di una 
modifica ridicola e che non è in linea con i principi di auto-convocazione dell’organo. 
Prosegue dicendo che si è sempre cercato di essere garante delle richieste fatte. 
Dice poi di non aspettarsi una proposta di questo tipo, e che questa si tratta di 
un’opinione personale e non del suo gruppo consiliare. Ritiene che le osservazioni 
fatte nei suoi confronti non siano in linea con i fatti reali e che da ora in poi 
applicherà il regolamento alla lettera. Conclude ritenendo la proposta come folle e 
fuori luogo e dicendo che questa non abbia cittadinanza, dato il fatto che il suo 
comportamento non abbia dato adito a proposte di questo tipo. Dichiara che il suo 
voto sarà contrario. 
 
Interviene il Consigliere Marini aggiungendo a ciò che è stato detto dal Presidente 
che sia una forte presa di posizione nei confronti del suo ruolo istituzionale, dato 
che ha sempre tutelato le minoranze. Dice poi che avendo il gruppo consiliare UdU-
Sinistra Universitaria 21 consiglieri su 30 questo gli permetterebbe di modificare il 
regolamento, ma che ciò non viene fatto proprio per la tutela delle minoranze da 
parte dell’associazione. Puntualizza il fatto che non sia un attacco. Ritiene assurdo 
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che questa mozione sia portata in Consiglio senza avvertire il gruppo consiliare UdU-
Sinistra Università e che se questa proposta venisse approvata, anche in caso 
quattro consiglieri decidessero di convocare il consiglio, questi non sarebbero in 
numero sufficiente per mantenere la seduta aperta.  
 
Interviene il Consigliere Ramberti dicendo di non aver accusato il Presidente. Infine, 
dice che si tratta della seconda consigliatura di fila in cui due gruppi consiliari di 
minoranza non hanno il potere di convocare il consiglio e che proprio per tutela delle 
minoranze sarebbe opportuno approvare la mozione.  
 
Interviene la Consigliera Ghalib riprendendo le parole del Consigliere Ramberti in cui 
dice di voler mantenere il beneficio del dubbio. 
 
Interviene il Consigliere Ramberti che il suo si tratta di un discorso scritto e che non 
è stato modificato. 
 
Interviene il Consigliere Simi dicendo che due gruppi consiliari possano essere in 
grado di partorire delle mozioni e che la convocazione del consiglio verrebbe fatta 
solo a seguito di una motivazione chiara. Ritiene quindi che questo potrebbe essere 
uno strumento aggiuntivo del Consiglio. Dice poi che il gruppo consiliare Idee in 
Movimento si è sempre rivolto con rispetto al Presidente del Consiglio e con toni 
pacati e costruttivi. Sottoscrive le dichiarazioni del Consigliere Ramberti ma chiede 
che l’atteggiamento di rispetto sia tale anche da parte del Presidente. 
 
Interviene il Presidente dicendo di aver ripreso solo due persone nel corso della 
consigliatura ed entrambe appartenenti alla sua stessa associazione.  
 
Interviene il Consigliere Simi dicendo che la figura del Presidente, in quanto tale, non 
si può riprendere da sola. 
 
Interviene il Presidente dicendo che volendo si può proporre una mozione di sfiducia. 
 
Interviene il Consigliere Bracaglia dicendo che la mozione manifesta un malcontento 
infondato, dato che il Presidente ha sempre tutelato tutti il più possibile, e che non 
ci siano mai stati ritardi o decisioni sfavorevoli verso le altre associazioni. Dice di 
ritenere indecorosa la mozione per la mancata fiducia verso il Presidente, per le 
accuse fatte verso il gruppo consiliare UdU-Sinistra Universitaria, che ritiene 
infondate, e verso gli studenti che hanno eletto i consiglieri, che rappresentano il 
volere degli studenti stessi, il quale non avrebbero giustizia in caso dovesse passare 
questa mozione. Dichiara che il gruppo consiliare UdU-Sinistra Universitaria voterà 
contrario. 
 
Interviene il Presidente ricordando che per le modifiche del regolamento è 
necessaria una maggioranza dei 2/3. 
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IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

Udito quanto esposto dal Presidente, 
Con 13 contrari (UdU-Sinistra Universitaria) e 9 favorevoli (Idee in Movimento; 
UniSmart-Direzione Studenti; Consigliera Picchio) 
 

DELIBERA 

  
❖ di non approvare la “Richiesta modifica art. 10 co. 2 lett b) del Regolamento 

del Consiglio degli Studenti, allegata sub lett. I) al presente verbale per farne 
parte integrante e sostanziale. 

 
 
La presente delibera è immediatamente esecutiva e la relativa verbalizzazione è 
approvata seduta stante. 
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Il Presidente F.to Sig. Matias Cravero                                                        Il Segretario F.to Sig. Andrea Bardelli 

Approvato nell’adunanza del 25/01/2023 
 

Delibera n. ==                                         Consiglio degli Studenti del 25/10/2022 
Allegati n. == (sub lett. ==) 
 

O.d.G. n. 15) Oggetto: Varie ed eventuali. 
 

IL PRESIDENTE 

 
non ha argomenti in “varie ed eventuali” da presentare. 
 
Interviene il Consigliere Ramberti dicendo: “Colleghe e colleghi, alla fine di questo 
consiglio ritengo opportuno e necessario fare una precisazione circa i gruppi 
whatsapp. 
Quando abbiamo deciso di approvare il regolamento del funzionamento dei gruppi 
in questione, abbiamo deciso di farlo per regolamentare una situazione di fatto, a 
favore di tutte le associazioni; per questo ritengo necessario mettere in evidenza 
una serie di considerazioni: quando si è deciso di istituzionalizzare i gruppi, si è 
deciso che quei gruppi fossero di tutti ma mi duole constatare che, allo stato dei 
fatti, così non è stato. 
La sinistra universitaria non ha avuto un atteggiamento responsabile e trasparente 
nei confronti degli altri rappresentanti ma ha adottato un atteggiamento padronale, 
mantenendo nei gruppi whatsapp, nelle descrizioni e nelle immagini dei gruppi, i 
propri simboli, il loro logo e vari altri segni di riconoscimento; quando ho chiesto 
spiegazioni, il tutto è stato rimosso prontamente, questo è vero, ma mi è stato detto 
che risalivano alla loro creazione. Mi chiedo, inoltre, come è stato possibile che, per 
creare un canale che dovrebbe essere ufficiale, l'amministrazione si sia appoggiata 
ad una struttura già esistente e creata dalla Sinistra Universitaria, e non abbia 
creato una struttura separata e veramente ufficiale? Dubito manchino i mezzi, ma 
non andrò oltre: non è nuovo questo atteggiamento. 
Torno all'atteggiamento padronale di cui stavo parlando, per sottolineare un 
episodio abbastanza sgradevole: durante una discussione con un consigliere della 
Sinistra Universitaria, mi è stato detto che il Consigliere in questione non capiva 
come mai me la prendessi con "loro", che avevano aperto i gruppi a tutti, facendola 
passare come una gentile concessione, per la quale avrei dovuto sommessamente 
soprassedere al motivo della nostra discussione.  
Sto seriamente pensando che la Sinistra Universitaria, forse in un qualche delirio di 
onnipotenza, stia seriamente mettendo in dubbio i gruppi whatsapp come conquista 
istituzionale, facendoli passare appunto come una gentile concessione. 
Se non si voleva regolamentare la materia, sarebbe stato giusto ma immorale 
considerarla una concessione; ma, in virtù dell’istituzionalizzazione degli stessi, un 
comportamento del genere denota una completa mancanza di cultura politico-
istituzionale e una forte tendenza all’autoritarismo. Concludo: non ho dubbi che 
siano stati degli scivoloni e non metto in dubbio la volontà della Sinistra 
Universitaria di regolamentare ulteriormente i gruppi whatsapp; per questo ci 
renderemo disponibili ad organizzare un tavolo per rivedere e migliorare l'attuale 
regolamento.” 
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Il Presidente F.to Sig. Matias Cravero                                                        Il Segretario F.to Sig. Andrea Bardelli 

Approvato nell’adunanza del 25/01/2023 
 

Interviene il Presidente dicendo che ciò che è stato detto dal Consigliere Ramberti 
è vero. Ritiene che ci sarebbe stata la probabilità di avere momenti di discrasia, e 
che proprio per questo era stato votato in sede di consiglio la presenza di una 
figura garante. Dice poi che era evidente la presenza di rischi e che si è attivato in 
tempi celeri quando è stato contattato per i problemi sorti.  
 
Interviene il Consigliere Marini dichiarando di trovarsi sorpreso dall’attacco del 
Consigliere Ramberti. Dice poi di aver specificato in conversazione privata che i 
problemi sorti erano dati da dei malintesi causati dalla condivisione di alcuni post. 
Sottolinea poi che i gruppi sono stati approvati dal consiglio e che sia stata 
mantenuta la tutela delle minoranze, così come è sempre stato fatto dal gruppo 
consiliare UdU-Sinistra Universitaria. Dice poi che ci sono invece altri gruppi 
consiliari che continuano a usare i loro gruppi e a spammare solo il loro materiale 
nonostante il Consiglio degli Studenti abbia votato in un’altra direzione. 
 
Interviene il Consigliere Ramberti dicendo di aver fatto un altro tipo di polemica, 
ma che non è stata accolta. Si chiede come sia stata usata una struttura pre-
esistente quando l’Università ha i mezzi per creare una struttura a parte e 
veramente istituzionale. Infine ritiene sgradevole che sia stata presa questa 
decisione. 
 
Interviene la Consigliera Ghalib dicendo che attraverso la mozione approvata il 
Consiglio degli Studenti riconosce come gruppi ufficiali quelli creati dal Presidente 
del Consiglio e non comprende lo stupore da parte del Consigliere Ramberti. 
 
Interviene il Consigliere Ramberti dicendo che i gruppi sono stati pubblicizzati da 
UdU-Sinistra Universitaria e non solo da parte dell’Università. 
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Il Presidente F.to Sig. Matias Cravero                                                        Il Segretario F.to Sig. Andrea Bardelli 

Approvato nell’adunanza del 25/01/2023 
 

Non essendovi altro da trattare la seduta ordinaria del Consiglio degli Studenti del 
25.10.2022 è tolta alle ore 18:04. 

      
           IL PRESIDENTE                                 IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE          

F.to Sig. Matias CRAVERO                          F.to  Sig. Andrea Bardelli 
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